



第7号  
1989.12.5  
定価200円

編集 「風をよむ」編集委員会  
発行 共産主義者同盟首都圏委員会

# 「連合」の発足と新しい労働運動

## 地域と結びつき、生活を包み込んで…

十一月二一日、「連合」が正式に発足し、戦後、労働運動・社会運動の極をなした総評はその四〇年の歴史の幕を閉じた。他方、共産党系、統一労働組合を中心とした「闘うナショナルセンター」を唱えて「全労連」(全国労働組合連絡会)も同時に発足した。また連合・統一労働組合といつ不毛な選択に対し、第三の勢力として「全労協」(全国労働組合連絡協議会)が十二月九日に結成されようとしている。こうして総評・同盟・中立労連・新産別の労働四団体の時代が終焉し、組織労働者の六〇%余りを有する連合に対し、「左」から全労連・全労協が対抗するという状況に入った。

今日の労働運動をめぐる事態は、発足は、こうした組合の存立根拠單なる左右の対立、右派による制圧という図式からは説明しがたい。総評が右派の同盟に制圧されて強要されたものではないし、またかつての産業報国会のものが問われている時代の変化の中で、自らを政策形成・決定するものに他ならない。これに対し、そのものが問われている時代の変化の中で、自らを政策形成・決定するものに他ならない。これに対し、

「連合」は、既成の労働組織の解体と上からの組織化というよりもない。それは「労働」という一つのカテゴリーで社会的多数を括ることを可能にし、かつその社会集団を一定の社会体制におけるへゲ

モニー集団たらしめ、それを強力

として実体化せしめていた諸条

件(大量生産システム、ケインズ、コーコーポラティズム)

政策、大きな政府など)が、こと

モニー集団たらしめ、それを強力

として実体化せしめていた諸条





